



García Aguilar Paola Montserrat

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Antropología Médica II

Segundo semestre, grupo "B"

PASIÓN POR EDUCAR

Enfoque

Antropológico de normalidad.

Antropología y resistencia: Entre verdad y Ética.

La antropología, antropóloga norteamericana Sherry Orther (2006, 43), inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa, la riqueza, exhaustividad y detalle que debían contener el relato etnográfico, cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia.

En el foco de su crítica caben tanto los análisis de "Infrapolítica" de James C. Scott como los estudios subalternos y las orientaciones del marxismo cultural influenciadas por Raymond Williams.

Además de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores, Orther indica la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. Su conclusión es categórica. La mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia no logran construir un relato que objetivamente de cuenta de las intenciones y deseos de los actores encerrados en dramas sociales, por no abordar cuestiones políticas

Enfermabilidad

Antropología
Médica

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. En cuanto a salud pública se habla de la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel profesional, cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de las enfermedades.

Es una ciencia de carácter multidisciplinario, ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como de las Ciencias Biológicas, conductuales, la participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadística, veterinaria y otras ciencias y áreas.

Es preciso gestionar los recursos para asegurar que sus servicios lleguen a la mayor cantidad de gente posible.

La salud pública no puede ofrecer servicios de avanzada para ciertas personas y descuidar las condiciones de salud del resto, ya que parten de un principio comunitario y no personal.

Para ello es importante resaltar que la enfermabilidad hace referencia al ser humano en cuanto a organismo es decir, perteneciente a un sujeto.

03-05-22.

Enfoque

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Antropológico, Salud y enfermedad

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia.

No obstante han dado lugar en ocasiones a sentidos contradictorios que expresan las profundas discrepancias en la manera de interpretar:

Salud - padecimiento - enfermedad - atención. Incluye el padecer como parte fundamental en este trayecto, dada su relevancia en el enfoque socio-antropológico que rige su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural.

De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud - enfermedad, forma de aliviarlo, acciones para su prevención y fomento de la salud.

La eficacia simbólica, de acuerdo con Levi-Straus alude radicalmente a apelear a la fe para entender los fenómenos de cura ritual y de recomposición y de recomposición simbólica. En este caso se refiere a los fundamentos estructura de la cura Chamanica.

Médecina

Tradicional Ayurveda

Introducción

El propósito principal de este artículo es ilustrar las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente y avanzar en su discusión, en tanto construcciones socioculturales en dos sistemas médicos:

La medicina ayurvédica de la India y la biomedicina.

Teniendo en cuenta sus dimensiones socioculturales, políticas, históricas, económicas, lingüísticas y científico-filosóficas, cada sistema médico es analizado como una institución social y a la vez como un dominio específico de conocimiento con características únicas y contrastantes.

La medicina ayurvédica, en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje sánscrito "Ciencia de la vida", "Conocimiento de la vida", o "Ciencia de la duración de la vida" y se constituye en una de las más viejas conceptualizaciones elaboradas a cerca de las categorías de "salud-enfermedad" y "cuerpo-mente" en la India; de igual manera, en tanto institución social, aparece ligada estrechamente a circunstancias específicas de la religión hinduista, a la filosofía de la India y algunas realidades históricas y sociopolíticas de la sociedad de la India.

Bibliografías:

Moreno-Altamirano, Laura. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud Pública de México*, 49(1), 63-70. Recuperado en 26 de mayo de 2022, de http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S003636342007000100009&lng=es&tlng=es.

Gómez Carpinteiro, Francisco Javier. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137), 15-53. Recuperado en 26 de mayo de 2022, de http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S018539292014000100003&lng=es&tlng=es.

De Dios, LM. Del Barrio, JM. Monje, R. Ferrero, A. (08/06/06). Una antropología de la enfermedad. La opinión. *El correo de Zamora*. Recuperado de: <https://www.laopiniondezamora.es/opinion/2006/06/08/antropologia-enfermedad-i-1642582.html>

Moreno Leguizamón, Carlos J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. *Antipoda. Revista de Antropología y Arqueología*, (3), 91-121. Retrieved May 25, 2022, from http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S190054072006000200006&lng=en&tlng=es